



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

René Segovia: "Tarija debe apuntar a la agroindustria y al turismo"

El sector empresarial de Tarija busca otra dinámica de trabajo con la nueva directiva que fue electa a comienzos de julio y después posesionada el 20 de ese mes. René Segovia, ingeniero civil de profesión, asumió el mandato en la Federación de Empresarios Privados de Tarija por el periodo 2023-2025, con la convicción de generar un plan estratégico para encarar una verdadera reactivación económica.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/rene-segovia-tarija-debe-apuntar-a-la-agroindustria-y-al-turismo_336155

Confeagro pide solución a los bloqueos de carreteras y avicultores advierten riesgo en la provisión de pollo

La Confederación Agropecuaria Nacional (Confeagro), a través de su presidente José Luis Farah, expresó la preocupación del sector productivo por la situación que atraviesan los productores avícolas, lecheros y porcicultores de todo el país. La organización asegura que, desde principios de 2022 fueron afectados por la subida de precios de los insumos a escalas insostenibles.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/dinero/confeagro-pide-solucion-a-los-bloqueos-de-carreteras-y-avicultores-advierten-riesgo-en-la-provision-_336296

Amazonas solicitará la devolución de matrículas y el certificado de

aeronavegabilidad para reorganizar itinerarios

Tras el fallo de la Sala Tercera del Tribunal Departamental de Justicia de La Paz, que declaró procedente el amparo constitucional que interpuso Amazonas, el gerente general de la aerolínea privada, Dardo Gómez, indicó que la noche del miércoles, 15 de agosto, firmó la nota que presentarán hoy miércoles a las autoridades que regulan la aviación comercial, solicitando la devolución de las matrículas y el certificado de aeronavegabilidad para poder generar una reorganización del itinerario.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/amazonas-solicitara-la-devolucion-de-matriculas-y-el-certificado-de-aeronavegabilidad-para-reorgani_336274

Destacan lucha contra el contrabando y esperan profundización del ACE-22

El Capítulo Boliviano del Consejo Empresarial Binacional destaca acercamientos de gobiernos de Chile y Bolivia para combatir el contrabando y los ilícitos, pero también esperan una reunión entre autoridades para profundizar el ACE-22, con el objetivo de mejorar el intercambio comercial.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/16/destacan-lucha-contras-el-contrabando-y-esperan-profundizacion-del-ace-22/>

Bloqueos ponen en riesgo provisión de pollo y aclaran que no hay excedente

La Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), a través de su presidente, Omar Castro, expresó su preocupación por los bloqueos en las carreteras de la red vial departamental y las que vinculan a Santa Cruz con el resto del país. Alertan que estas medidas impiden la libre circulación, generan inestabilidad en la dinámica del rubro y ponen en riesgo la provisión de pollo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/16/bloqueos-ponen-en-riesgo-provision-de-pollo-y-aclaran-que-no-hay-excedente/>

Productores agroecológicos de Bolivia forman parte del XII Encuentro Empresarial Andino

En el marco del XII Encuentro Empresarial Andino que se desarrolla en la ciudad de Santa Cruz, productores agroecológicos de la Asociación de Recolectores de Cacao Silvestre Yuracaré (ARCASY), de Cochabamba, participaron de la rueda de negocios en la perspectiva de exportar sus productos al exterior.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40675-productores-agroecologicos-de-bolivia-forman-parte-del-xii-encuentro-empresarial-andino>

Más de 90 empresas de varios países participan del Encuentro Empresarial Andino en Santa Cruz

Con la participación de 90 empresas de países de la Comunidad Andina (CAN), Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, además de invitadas de Brasil, Chile, Guatemala, Panamá y Puerto Rico, este martes se inauguró en Santa Cruz el XII Encuentro Empresarial Andino.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/15/mas-de-90-empresas-de-varios-paises-participan-del-encuentro-empresarial-andino-en-santa-cruz/>

Bolivia impulsa la integración caminera comercial y energética con Paraguay

Tras la posesión de Santiago Peña como Presidente de Paraguay, Bolivia apunta a concretar una agenda de trabajo y de integración comercial con el vecino país, para fortalecer los lazos de hermandad e integración, informó este martes el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-impulsa-integracion-caminera-comercial-energetica-paraguay/20230815235054917411.html>

Dolarización en Argentina frenará el contrabando y empujará al alza de precios

La posibilidad de dolarizar la economía en Argentina, en caso de que el candidato presidencial Javier Milei gane las próximas elecciones, tendrá una serie de impactos en Bolivia. Según analistas, habrá menos contrabando, tipo de cambio paralelo, mayor desempleo y mayor inflación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230816/dolarizacion-argentina-frenara-contrabando-empujara-al-alza-precios>

Dolarización de Argentina ayudará a su economía pero afectará a otros países

La dolarización en Ecuador frenó la inflación y estabilizó su economía, Argentina busca seguir este camino para reconstruir su sistema económico, pues ahora sufre una inflación de más del 100%, así como sube su deuda externa, sin embargo, la medida afectará a los países vecinos, entre ellos Bolivia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/16/dolarizacion-de-argentina-ayudara-a-su-economia-pero-afectara-a-otros-paises/>

“La población tiene excedentes y eso le permite ahorrar”, asegura la directora de la ASFI

Optimista, así se mostró la directora de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Ivette Espinoza, a la hora de evaluar el desempeño del sector financiero al primer semestre de este año. En una entrevista con la red televisiva RTP, la autoridad hizo una evaluación sobre la actividad financiera y también sobre el impacto del cierre del banco Fassil y sostuvo que las personas tienen excedentes en sus ingresos, lo que les permite ahorrar.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-poblacion-tiene-excedentes-y-eso-le-permite-ahorrar-asegura-la-directora-de-la-asfi_336165

ASFI destaca solidez del sistema financiero con Bs 206.123 millones en ahorros y Bs 208.657 millones en créditos

El sistema financiero nacional se mantiene sólido y solvente, con un comportamiento positivo en la cartera de créditos y depósitos, afirmó la directora de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Ivette Espinoza.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/asfi-destaca-solidez-del-sistema-financiero-con-bs-206-123-millones-en-ahorros-y-bs-208-657-millones-en-creditos/>

Siete millones de tarjetas generan un negocio por \$us 2.344 millones

En 2022, las transacciones con plástico (tarjetas de débito y crédito) y servicio electrónico generó unos \$us 2.344 millones (Bs 16.937 millones), un 14% más de los facturados en 2021 cuando se llegó a los \$us 2.140 millones (Bs 14.900 millones).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/impreso/siete-millones-de-tarjetas-generan-un-negocio-por-us-2344-millones_336152

Fintech sacan cara por las “startups” del país

En un año complejo para los emprendimientos de base tecnológica a escala mundial, las startups del sector financiero (o Fintech como se las conoce), repuntan y se convierten en el principal pilar del ecosistema tecnológico en el país. Así lo revela el Mapeo del Ecosistema de Tecnología Digital en Bolivia, que se presentó en La Paz.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/16/fintech-sacan-cara-por-las-startups-del-pais/>

Asambleístas departamentales de La Paz dicen que ‘recorte’ presupuestario afectará al menos a 61 proyectos

Al menos 61 proyectos para el departamento de La Paz serán afectados por el “recorte” presupuestario que sufrirán las gobernaciones nacionales en 2024, según los asambleístas departamentales de la bancada Somos Pueblo, Israel Alanoca y Fernando Condori.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/15/asambleistas-departamentales-de-la-paz-dicen-que-recorte-presupuestario-afectara-al-menos-a-61-proyectos/>

El caso Fassil y la falta de dólares mantienen a la baja los depósitos en el sistema financiero

Durante el primer semestre de este año, la colocación de depósitos del público en el sistema financiero nacional se redujo en Bs 17.910 millones (-8%) debido, según analistas, a la intervención del Banco Fassil y a la persistente escasez de dólares en la economía nacional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/el-caso-fassil-y-la-falta-de-dolares-mantienen-a-la-baja-los-depositos-en-el-sistema-financiero_336235

Estado eroga cerca de Bs 450 millones para subvencionar maíz y estabilizar precio de alimentos

El Estado boliviano eroga cerca de Bs 450 millones para subvencionar el precio del maíz y de esa manera mantener estables los precios de los principales alimentos para la canasta familiar, informó el gerente de Emapa, Franklin Flores.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40687-estado-eroga-cerca-de-bs-450-millones-para-subvencionar-maiz-y-estabilizar-precio-de-alimentos>

Planta de urea entra en mantenimiento programado para mejorar su capacidad de producción

La Planta de Amoniaco y Urea (PAU) "Marcelo Quiroga Santa Cruz", instalada en la localidad de Bulo Bulo de departamento de Cochabamba, entró en mantenimiento programado, para mejorar su capacidad productiva.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40684-planta-de-urea-entra-en-mantenimiento-programado-para-mejorar-su-capacidad-de-produccion>

Avanza construcción de 14 plantas industriales para procesar recursos naturales

El Gobierno nacional avanza en la construcción y montaje de 14 modernas plantas industriales para procesar y transformar los recursos naturales, en el marco de la política de industrialización con sustitución de importaciones.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40686-avanza-construccion-de-14-plantas-industriales-para-procesar-recursos-naturales>

Prevén concluir en mayo de 2024 la construcción de la planta de extracción de aceite vegetal de Villamontes

En mayo de 2024 se prevé la conclusión de la construcción de la "Planta procesadora de extracción de aceite vegetal y aditivos de macororó y jatropha", para la producción de biodiésel en Villamontes, Tarija.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40677-preven-concluir-en-mayo-de-2024-la-construccion-de-la-planta-de-extraccion-de-aceite-vegetal-de-villamontes>

POLÍTICA

Bolivia impulsa la integración caminera comercial y energética con Paraguay

Tras la posesión de Santiago Peña como Presidente de Paraguay, Bolivia apunta a concretar una agenda de trabajo y de integración comercial con el vecino país, para fortalecer los lazos de hermandad e integración, informó este martes el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-impulsa-integracion-caminera-comercial-energetica-paraguay/20230815235054917411.html>

Judiciales: Senado se aplaza y proceso sigue en suspenso

El pleno de la Cámara de Senadores decidió este martes en una votación nominal rechazar la reinstalación del debate del proyecto de regulación del proceso de preselección de candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-senado-aplaza-proceso-sigue-suspenso/20230815235541917414.html>

Rodríguez Veltzé advierte falta de liderazgo en el reencauce de las elecciones judiciales

El expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé (2005-2006) advirtió este miércoles una falta de liderazgo de las autoridades del Estado en el afán de reencaminar las elecciones judiciales. "No noto que haya un liderazgo de las autoridades (estatales) para ocuparse de este tema. Es más, se desentienden de él y juegan con la opinión pública y con el propio Órgano Legislativo, donde no parece haber consenso de nada", dijo en entrevista con La Razón Radio.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/16/rodriguez-veltze-advierte-falta-de-liderazgo-en-el-reencauce-de-las-elecciones-judiciales/>

Rodríguez a Arce: No solo es importante la industrialización, sino también la justicia

En entrevista con La Razón Radio, el expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé (2005-2006) reclamó al presidente Luis Arce no solo ocuparse de la industrialización, sino también de la justicia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/16/rodriguez-a-arce-no-solo-es-importante-la-industrializacion-sino-tambien-la-justicia/>

Dirección del MAS dice que si Arce quiere ser candidato debe buscar otro partido y renunciar a la Presidencia

La Dirección Nacional del MAS, afín a Evo Morales, aseguró que no aceptará a Luis Arce como candidato a la reelección, al considerar que es un traidor, por lo cual si quiere postular debe buscarse otro partido y renunciar a la presidencia del Estado para no tener esa ventaja.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230816/direccion-del-mas-dice-que-si-arce-quiere-ser-candidato-debe-buscar-otro>

MAS rechaza reelección de Arce, le dice que se busque otro partido y renuncie (si quiere postular)

La Dirección Nacional del MAS afín a Evo Morales (de hecho, es él quien la lidera) aseguró que no aceptará a Luis Arce como candidato a la reelección. Cree que el Presidente es un "traidor".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/el-mas/20230816114743917463.html>

Tras anuncio de juicio, dirección del MAS amenaza con movilizaciones y Evo teme ser inhabilitado

La Dirección Nacional de Movimiento Al Socialismo (MAS) salió este miércoles en defensa de su líder y expresidente, Evo Morales, después de que el ministro de Justicia, Iván Lima, anunciara una denuncia en su contra por presunta difamación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-anuncio-de-juicio-direccion-del-mas-amenaza-con-movilizaciones-y-evo-teme-ser-inhabilitado_336310

Evismo se lanza contra Lima y dice que Morales no precisa abogados porque 'millones lo defienden'

El asambleísta del Movimiento Al Socialismo Juan Carlos Irahola indicó que desde la bancada azul de Cochabamba rechazaron la amenaza de una denuncia por parte del ministro de Justicia, Iván Lima, en contra de Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/asambleistas-mas-rechazan-denuncia-lima-dicen-que-evo-necesita-abogados-millones-defenderemos/20230816115500917465.html>

Morales: El juicio en mi contra tiene 'condena anunciada' pagada con prórroga de magistrados

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, consideró que el juicio en su contra

anunciado por el ministro de Justicia, Iván Lima, tiene una "condena anunciada" y que fue "pagada" con la prórroga del mandato de los magistrados judiciales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/16/morales-el-juicio-en-mi-contra-tiene-condena-anunciada-pagada-con-prorroga-de-magistrados/>

Lima denuncia a Morales por difamación; Evo dice que nadie logró procesarlo

El ministro de Justicia, Iván Lima, anunció ayer que iniciará un proceso judicial por difamación en contra del expresidente y jefe del MAS, Evo Morales. En respuesta, el exmandatario dijo con tono desafiante que ninguna querrela en su contra ha prosperado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/lima-denuncia-a-morales-por-difamacion-evo-dice-que-nadie-logro-procesarlo_336224

OTROS

"Solo ejercí como abogado": Roberto Arana reconoce vínculo laboral con Marset, pero niega participación en organización criminal

El abogado Roberto Arana Suárez, aprehendido el lunes y señalado por el Gobierno como uno de los hombres de confianza de Sebastián Marset, reconoció este miércoles haber mantenido una relación laboral con el prófugo uruguayo, aunque negó estar involucrado en su organización criminal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/solo-ejerci-como-abogado-roberto-arana-reconoce-vinculo-laboral-con-marset-pero-niega-participacion-_336298

Policía identifica a una persona que presuntamente escondió a Marset en Beni

El viceministro de Régimen Interior y Policía, Jhonny Aguilera, informó que identificaron a una persona que probablemente escondió a Sebastián Marset en su hacienda en Beni. Efectivos policiales se trasladaron a ese departamento para realizar allanamientos simultáneos y confirmar hipótesis que maneja la Policía. "Estamos buscando estas relaciones que permitan afirmar las hipótesis que se ha ido construyendo hasta este momento", sostuvo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hipotesis-policia/20230815232105917399.html>

Liberan de culpa a gobernador Mamani por las 41 ambulancias fantasmas; ven favoritismo

El Ministerio Público de Potosí determinó ayer el sobreseimiento a favor del gobernador Jhonny Mamani por el caso de las 41 ambulancias fantasmas. La decisión se basa en un informe de auditoría que elimina toda responsabilidad a la autoridad departamental y establece que no hubo daño económico a la Gobernación potosina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/liberan-de-culpa-a-gobernador-mamani-por-las-41-ambulancias-fantasmas-ven-favoritismo_336226

Fassil: dictan 90 días de cárcel más para 4 exejecutivos

La jueza Marianela Salazar determinó que los exaltos ejecutivos del extinto Banco Fassil deberán permanecer en la cárcel de Palmasola, en Santa Cruz, con detención preventiva por 90 días más.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fassil-dictan-90-dias-carcel-mas-4-exejeutivos/20230815235350917412.html>

Aguas del lago Titicaca descienden a niveles históricos por cambio climático

Pedro de la Cruz, parado sobre su bote rodeado de barro, levanta las manos al cielo y suplica con angustia por lluvias para el lago Titicaca, en lo más alto de los Andes entre Bolivia y Perú.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/aguas-del-lago-titicaca-descienden-a-niveles-historicos-por-cambio-climatico_336305

Bolivia, los BRICS y la confrontación geopolítica mundial

Hace unos días, nuestra embajadora en Moscú confirmó que el Estado boliviano remitió a los Gobiernos de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, una carta solicitando formalmente su incorporación a la asociación económica-comercial conocida como Brics, sumándose así a las más de 30 naciones que también han pedido ser admitidas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230816/columna/bolivia-brics-confrontacion-geopolitica-mundial>

¿Qué es la dolarización en Argentina?

Javier Milei, el vencedor de las elecciones primarias en Argentina, tiene como centro de su propuesta económica, la dolarización. Consiste en reemplazar la moneda nacional, en este caso el peso argentino, por el dólar como moneda de curso legal. Esto implica que los precios, salarios, contratos y transacciones se realicen en dólares. En este sistema, el dólar se convierte en la unidad de cuenta, medio de intercambio y reserva de valor.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230816/columna/que-es-dolarizacion-argentina>

El monstruo de tres cabezas que devora Bolivia: corrupción, crisis económica y narcotráfico

Un horrible monstruo de tres cabezas, "corrupción, crisis económica y narcotráfico", ha ido alimentándose en los últimos 17 años en Bolivia, convirtiéndose en un gigante que devora Bolivia.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-monstruo-de-tres-cabezas-que-devora-bolivia-corrupcion-crisis-economica-y-narcotrafico_336214

Más desempleo y costo de la canasta familiar

Uno de los problemas que más preocupa a millones de bolivianos es la falta de empleo, debido a varias causas, como la desaparición de empresas, su reducción a lo necesario para subsistir o su traslado a otras regiones o países donde se espera encontrar mejores oportunidades para crecer. La consecuencia inmediata de tal situación es que los empleados cesados engrosan las filas de los desocupados, con muy pocas posibilidades de encontrar ocupación en sectores formales. A ese panorama desolador, contribuye el auge del contrabando, es decir, el ingreso irregular de toneladas de mercaderías nuevas o usadas que, por sus precios menores, son atractivas para sectores populares. Como resultado, la industria nacional queda afectada, ya que varios

productos de fabricación nacional no pueden competir con los bajos precios de lo que ingresa de manera ilegal.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/08/14/mas-desempleo-y-costo-de-la-canasta-familiar/>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook